
2016-10-04 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Stadtbezirksbeirates innerstädtisch Nord am 12.09.2016 

Sitzungsbeginn:   17:00 Uhr  
Sitzungsende:  17:55 Uhr 
Sitzungsort: Mehrgenerationenhaus, 06844 Dessau-Roßlau, 

Erdmannsdorffstraße 3 

 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
Herr Zander, stellvertretender Vorsitzender des Beirates, eröffnet die Sitzung des 
Stadtbezirksbeirates und begrüßt die Anwesenden.  
Er stellt die form- und fristgerechte Ausreichung der Einladung fest.  
Mit 4 anwesenden von 7 SBB-Mitgliedern ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Herr Gelies bittet um Aufnahme und Ergänzung der Tagesordnung um TOP:  
„Sachstand Vorplatz Grundschule am Schillerpark“. 
 
Es liegen keine weiteren Änderungsanträge oder Ergänzungsanträge zur Tagesord-
nung vor, die Tagesordnung mit der o. g. Ergänzung beschlossen. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  4  :  0  :  0   
   
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 20.06.2016 
  
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 20.06.2016 wird ohne Änderungen und Ergänzun-
gen ungeändert beschlossen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 2  :  0  :  2 



4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.08.2016 
  
 
Die Niederschrift der Sondersitzung vom 02.08.2016 wird ohne Änderungen und Er-
gänzungen ungeändert beschlossen. 
 
Herr Saalmann erscheint um 17.15. Uhr zur Sitzung. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  4  :  0  :  0 
   
 
 
5 Einwohnerfragestunde 
  
 
5. 1 Anfrage zur Radewegeplanung, hier Abfräsung der Albrechtstr.  
Herr Marahrends erfragt, inwieweit der SBB eine Zuarbeitung eines Alternativkon-
zeptes für Nord unterstützt? Welche Konzeption hat der SBB in Hinsicht auf das 
Radwegekonzept? 
(Frau Herrmann übersendet auszugsweise das Konzept per Mail.) 
Herr Marahrends erläutert, dass z.B. die Breite auf der Straße nicht der StVO ent-
spricht und z. B. das Wurzelwerk für Radfahrer eine Gefahr darstellt. 
Herr Berghäuser schlägt vor einen Termin mit Herrn M. vor der nächsten Sitzung zu 
planen, so dass sich Abschnitte der Albrechtstr. begangen werden können. 
T: 10.10.2016-16.30 Uhr mit Herr M. und Vertretern des SBB  
 
 
6 Sachstand Vorplatz Grundschule am Schillerpark 
  
 
Information durch Ref. 07-02: 
 
Die Situation im Bereich der Evangelischen Grundschule in der Schillerstraße gibt 
seit Jahren Anlass zur Diskussion in der Öffentlichkeit. 
 
Der Platz vor der Schule, der ehemals als Aufenthaltsfläche für die Schule hergestellt 
wurde, wurde in der Vergangenheit widerrechtlich durch Fahrzeugführer zum Parken 
genutzt und so kam es auch zu Gefährdungen der Schulkinder. Die Stadt Dessau-
Roßlau sperrte daraufhin die Fläche für den Fahrzeugverkehr.  
 
Da das Anwohnerparken im Stadtteil Dessau-Nord teilweise unbefriedigend ist, 
gründete sich eine Bürgerinitiative die diese Fläche als zusätzliche Stellplätze für die 
Anwohner nutzen möchte. 
 
Somit liegen hier gegensätzliche Interessenlagen vor.  
 
Die Stadtverwaltung der Stadt Dessau-Roßlau hat die Problemlage erkannt und ist 
bestrebt diese zu beseitigen.  



 
Herr Zander übergibt Herrn Berghäuser das Wort. 
 
Herr Berghäuser erläutert die Variante mit den vorgeschlagenen möglichen Parkflä-
chen, gibt aber zu bedenken, dass hier weitere Sicherheitslösungen inkludiert wer-
den müssen z.B. bei der Ausfahrt vom Parkplatz ein „Kissen“, welches das Abbrem-
sen berücksichtigt. Zudem sollten die Lichtverhältnisse begutachtet werden.  
Zusätzlich muss auf den querenden Radweg zum Schillerpark den Vorplatz geachtet 
werden. 
 
Herr Gelies weist ausdrücklich auf die Gefährdung der Kinder hin.  
Herr Gelies führt weiter fort, dass Dessau-Nord kein Parkplatz Problem hat, nur ein 
Problem mit zu vielen Autos. 
 
Herr Berghäuser und Herr Sallmann meinen, dass Gefährdungen selbstverständ-
lich vermieden werden müssen. Das sei absolut unstrittig. Aus diesem Grund müs-
sen vor Ort Möglichkeiten vom A 32 vorgestellt werden. Das Amt 32 ist auch für die 
Schulwegsicherung zuständig.  
 
(Die Sitzung wird für eine Diskussion mit Einwohnern und Anliegern unterbrochen 
und auf 15 Minuten festgelegt. Unterbrechung: 17:25-17:40) 
 
Herr Saalmann erklärt, dass es heute keine abschließende Entscheidung geben 
kann. 
Es wird vereinbart einen weiteren Termin mit dem A 66 und dem A 32 anzuberau-
men. 
Das Ref. 07-02 lädt ein. 
T: 22.09.2016, 18 Uhr 
 
Herr Zander gibt das Ergebnis der Beratung zur nächsten Sitzung am 10.10.2016 
bekannt. 
Der Sachverhalt wird Bestandteil der nächsten TO.  
 
 
 
 
7 Mitteilungen des stellv. Vorsitzenden des Stadtbezirksbeirates und 

der Verwaltung 
  
 
entfällt  
 
 
 
 
8 Anfragen der Mitglieder des Stadtbezirksbeirates 
  
 
entfällt  
 



 
 
 
10 Schließung der Sitzung 
  
 
Herr Zander schließt die Sitzung um 17:55 Uhr. 
 
Er informiert, dass im Anschluss der Sitzung um 18:00 Uhr die Mitglieder des SBB 
inN zur Sitzung des SBB M/S eingeladen sind um am Vortrag des WWF zum Thema 
„Wilde Mulde“ teilzunehmen. 
 
Die nächste Sitzung findet am 10.10.2016 statt.  
 
 
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 11.11.16 

 

___________________________________________________________________ 
Tobias Zander  Heike Herrmann 
Stellv. Vorsitzender Stadtbezirksbeirat innerstädtisch Nord 
 

Schriftführerin 
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